
第三届全国地层委员会第六次常委扩大会纪要

!""# 年 $ 月 %&—!% 日，全国地层委员会第六次常委扩大会在北京香山饭店召开。会议由王泽九和穆西

南副主任主持。出席会议的有寿嘉华主任、殷鸿福副主任，张洪涛、沙金庚副秘书长，全国地层委员会科学顾

问杨遵仪院士，特邀专家李廷栋院士、任纪舜院士、沈其韩院士、乔秀夫研究员，中国地质调查局科技外事部

科研与实验处刘凤山副处长，全国地层委员会各分委会的主席或副主席、部分断代的工作组组长、承担项目

第二阶段和第三阶段研究任务的课题负责人和有关专家等 ’" 余人。

寿嘉华主任在百忙之中亲临会议并作了重要讲话。开幕式上，她首先充分肯定第三届全国地层委员会自

!""" 年成立以来取得了一系列显著成绩，并对付出辛勤劳动的广大地层工作者表示衷心的感谢。她指出这

次会议是一次承前启后的重要会议。明年是第一个五年研究计划最关键的一年，要认真做好项目的总结，多

出好的成果。寿嘉华主任希望大家认真地筹划好下一个五年研究计划，并对此作了原则性的指示。最后，她

代表中国地质调查局表示将继续支持全国地层委员会把主持的项目研究工作继续深入进行下去。

王泽九副主任代表常委会向与会的委员和专家作了全国地层委员会 !""$ 年度工作报告，全面汇报了自

去年第五次常委扩大会以来各项工作、项目进展情况以及今后工作的初步安排，并提请与会代表商定。

会议用半天多时间讨论了寿嘉华主任和王泽九副主任的讲话和工作报告。讨论中大家集中对由第三届

全国地层委员会通过的《全国地层工作和地层学发展规划纲要（!"""—!"%( 年）》以及下一个五年研究计划

的方向、内容等提出了许多好的意见和建议。会后将对大家提出的意见和建议进行汇总，编写出下一个五年

研究计划立项建议书，尽快上报中国地质调查局审批。同时根据大家意见对《规划纲要》做必要的修改和补

充。在讨论中大家还一致赞成明年召开一次全国性较大规模的“全国地层工作与研究进展、成果交流会”。

会议用一天半时间系统听取了项目第三阶段 %’ 个课题所作的研究进展汇报和 !""# 年度的研究计划安

排。从汇报中可以看出 %’ 个课题都较好地执行了 !""$ 年度的研究计划。虽然这些课题是在 !""$ 年下半年

才启动的，仅半年时间，但通过大家的努力，各课题都不同程度地取得了可喜的进展。

会议用半天时间，分断代组织有关专家对下一个五年研究计划和申请 )*$ 计划项目问题进行了深入讨

论，对下一个五年中研究方向和具体研究内容提出了初步的设想和建议。与会委员和专家都赞同积极争取申

请科技部 )*$ 计划项目，项目名称暂定为《中国岩石地层记录中若干重要全球界线层型剖面和点的研究》，主

要瞄准有望争取成为全球 +,,-. 层位开展研究。会后有关专家将按照 )*$ 计划项目申请的要求按时完成申

请报告，及时提交全国地层委员会，形成一个统一的 )*$ 计划项目申请报告上报科技部。另外，会议还聘请有

关专家对第二阶段实施的 %( 个课题的阶段成果进行了评审。专家组认为所有课题在经费有限的情况下，均

较好地执行了课题任务设计书中制定的计划并完成了任务，一致同意通过评审，建议经过必要加工后尽快组

织出版。专家组还对《中国岩石地层名称辞典及信息检索》送审稿进行了评议，认为该《辞典》收集了 %!*(% 条

岩石地层名称实属不易，资料翔实、内容全面，同意通过验收，建议修改完善后尽快提交出版。

会议最后由穆西南副主任作了会议总结。王泽九副主任布置了全国地层委员会下一阶段工作：!抓紧

!""# 年度项目第三阶段 %’ 个课题的研究工作，为明年结题奠定良好基础。"抓紧科技部 )*$ 计划项目的立

项申请工作。#抓紧拟于明年召开的“全国地层工作与研究进展、成果交流会”的筹备工作。$组织好由全国

地层委员会主持完成的几项成果的出版工作。%抓紧筹备拟于今年召开的第四纪泥河湾阶和下白垩统义县

阶野外现场研讨会。
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